Formulaire (n°1) 


APPLICATION FORM (n°1)

Annexe 1 : UTILISATION DES ANIMAUX 
Annex 1           : USE OF ANIMALS
                     Utilisation des animaux : aspects éthiques                                            
                     (use of animals: Ethical considerations) 
                       SI APPLICABLE : Obligatoire 
                       MANDATORY WHEN APPLICANT
Utilisation d’animaux : Des animaux seront ils utilisés lors de cette étude?
Use of animals: Is Applicable to the present project? 
OUI / NON  YES /NOT 
1 Combien d'animaux (Total puis par expérience) doivent être utilisés/recrutés ?
How many animals (Total and then by experiment) have to be used /recruited?
Total Animaux Total animals/:
Total/ experience (phase 1) (experiment (stage)) 1:
Total/ experiment (phase 2) (experiment (stage)) 2:
2 Si le projet utilise des animaux, expliquez comment la règle des trois “R” a été respectée : 
If the study involves animals then explain how the rules of three “Rs” are used?  
-
-
-
..
3 Spécifiquement (Specifically):
-Pourquoi est-il nécessaire d’utiliser des animaux dans cette étude? 
Why is it necessary to use animals in this experiment?
-
-
-
..
4 Quelles considérations ont été données pour des alternatives à l’usage des animaux ? pourquoi ce n’est pas possible d’utiliser ces alternatives ?
What alternatives to animals have been considered and why is it not possible to use these?
-
-
-
..
5 Quelles espèces animales seront utilisées ? (nom scientifique et commun, nombre, âge, sexe, poids ) What species of animal will be used? Give the scientific and common name (and strain, age, sex and weight if applicable)? .
-
-
-
..
6 Provenance des animaux ? Source of animals?
7 Durée maximale d’utilisation? Maximal duration for which an animal is held?
8 réutilisation des animaux Re-use of animals?
Est-ce que le projet inclut des animaux déjà utilisés dans d’autres études? 
Does the study involve the use animals previously used in other researches?
OUI / NON     YES /NOT 
Si Oui/If Yes
Quelles procédures ont été réalisées sur cet/ces animal- animaux dans les études précédentes ?
 What procedures has been realized on these animals? 
-
-
-
..
Pourquoi une telle réutilisation est nécessaire ?
 If the animal reuse is necessary for the project then please provide justification ? 
-
-
-
..
9 Y a-t-il des facteurs affectant l’intégrité de l’animal et qui détermineront le point d’arrêt de l’expérience (exemple, taille de la tumeur, perte de poids ...)
There will be any factor affecting health of animals that will be the endpoint of the experiment (Example: size of the tumor, weight loss…) 
-
-
-
..
10 A la fin du projet quel sera le devenir des animaux utilisés ?
At the end of the project What will be happen to animals?
Est-ce que les animaux seront maintenus pour d’autres expériences ? vendus ? remplacé ? ou euthanasiés ? 
Will the animals be kept for other experiments? sold ? replaced? or euthanized?
-
-
-
..
11 En cas d’euthanasie ou de sacrifice, décrire la procédure utilisée
  If euthanasia or sacrifice explain by whom (veterinarian? experience?)? where ? and how ?
-
-
-
..
 Y aurait-il une utilisation des tissus de cet animal pour d’autres études, cours ou activités pédagogiques (par exemple, démonstration d’autopsie, dissection, ostéologie…) ? 
Will be there any use of the tissues of this animal for other studies, courses (eg anatomy osteology) or educational activities?
-
-
-
..
10 DÉROULEMENT CHRONOLOGIQUE: Sequence events
Donnez des détails de la chronologie de ce qui arrivera aux animaux dans cette étude : depuis le moment où vous les recevez jusqu'à la fin du projet.
Un organigramme ou un tableau de séquences d'événements peut aider à clarifier ces informations.
Please provide information of chronological events of what will be happens to the animal: from the moment of acquiring them to the end of the project.  A table of time sequences could be useful.
	
	
	
	

	
	
	
	

	
	
	
	

	
	
	
	

	
	
	
	

	
	
	
	

	
	
	
	

	
	
	
	


12 Identifier dans votre protocole tous les facteurs et procédures induisant de la douleur, de l’inconfort ou pouvant avoir un impact sur le bien-être d'un animal. Cela peut inclure la manipulation, le logement, etc. ainsi que des procédures expérimentales spécifiques.
Please define every factors and procedure that may induce pain in animals or affect the animal's well-being. This usually is due to procedures (injection, surgerys) or to manipulation of handling, housing and specific experimental conditions.
-
-
-
..
13 Décrivez chaque facteur ou procédure listé en point 12 et détaillez comment tout impact négatif sera minimisé. Les détails doivent inclure les substances thérapeutiques (dose et voies d’administration) anesthésiques ou autres le cas échéant.
Regarding factors and procedures inducing pain or affecting animal’s well-being (Point 12 above), please indicate how any adverse impact will be minimized.
-
-
-
..
14 Vérifier les aspects de la liste suivante et indiquer les éléments et modifications à opérer :
Check the following aspects of the list and indicate the elements and modifications to be made:
	Procédures/Procedures

	Détails de procédures / Procedures details with effect
	Actions à entreprendre pour minimiser les effets/
Actions to take to minimize effects  

	Anesthésie /Anaesthesia 
Diète/Jeûne
Médicament d'induction, dose, voie
Médicament d'entretien, dose, voie
Méthodes de surveillance de l'anesthésie et de la récupération Soutien supplémentaire pendant l'anesthésie et la récupération
 (p. ex. chaleur, fluides intraveineux)
Emplacement des zones d'induction et de récupération
	
	

	Modification du comportement /Behaviour modification
Stimulus (type, duration, fréquence)
	
	

	Prélèvements de sang/liquides corporels/Blood/body fluid collection
Le volume 
Voie
La fréquence
Anesthésie ou analgésie
Contention
Surveillance de l’état des animaux (méthodes, fréquence)
	
	

	Modifications de l'alimentation de l'eau/ Diet, water modifications
Type
Quantité
Effets
Mesure de la prise 
Suivi de l’état des animaux
	
	

	Traitements médicamenteux/ Drug treatments
Substance
Volume
Voie
Fréquence/nombre total par animal 
Effets locaux et systémiques Anesthésie ou analgésie
Effets secondaires possibles
Contention
	
	

	Euthanasie /Euthanasia
Méthode 
Lieu (où la procédure sera effectuée) Expertise du personnel

	
	

	Manipulations génétiques/ Genetic manipulations
Méthodes Effets potentiels
	
	

	Hébergement des animaux /Housing
Emplacement
Isolement
Logement de groupe 
(Taux de charge/m2, sexes) 
Abri
Literie
Espace/ cachettes
Enrichissement environnemental
Durée de captivité
Période de conditionnement
	
	

	Etudes in vitro /In-vitro studies
Origine des animaux 
Durée de captivité
Euthanasie
	
	

	Chirurgie /Surgery
Anesthésie
Emplacement de la zone de préparation 
Préparation Préopératoire 
Procédure chirurgicale (site, technique)
Technique stérile (instruments, champs opératoires, chirurgien) Emplacement et réveil post-opératoire
Prise en charge post-opératoire
Anti-doleurs
Suivi post-opératoire (modalités, fréquence, durée)
Utilisation d'analgésiques (type, dose, voie, fréquence)
Compétences
	
	

	Toxicologie/ Toxicology
Substance
Le volume
Route
Fréquence des traitements / nombre total par animal Effets locaux et systémiques
Anesthésie ou analgésie
Retenue
Surveillance des animaux (méthodes, fréquence)
Point final/durée
	
	

	Transport /Transport
Type
Durée Confinement 
Nombre d'animaux 
Charge/m2
Aération
	
	

	Induction de tumeur/néoplasie Tumour/neoplasia induction
Méthode
Site
Résultat final
Surveillance des animaux (méthodes, fréquence)
	
	

	Études de la faune sauvage /Wildlife studies
Emplacement
Méthodes
Méthodes de capture
Manipulation/retenue hébergement
Surveillance
Libérer prévue
Effets sur la population capturés
	
	

	Autres à spécifier /Others

	
	

	
	
	


 15 Hébergement des animaux 
Animal housing and management
Où seront hébergés les animaux ? Where animals will be housed?
-
-
-
..
Décrivez le type de logement à fournir, sa superficie (m2) et (LxlxH) (photographies à joindre en annexe)
What is the type of housing, surface in m2 and (LxlxH) (photographs to add in annex).
-
-
-
..
Quel sera le nombre maximum et minimum d'animaux par mètre carrée, par enclos/ boxe/cage?
Indicate the maximum and minimum number of animals per m2, per cage/pen?
-
-
-
..
Où les procédures seront-elles effectuées, lieu, superficie, abri ?
Location of procedures, surface, shelter..?
-
-
-
..
Avec quoi les animaux seront-ils nourris et à quelle fréquence?
Food diet and frequency?
-
-
-
..
Qui sera responsable de la gestion des urgences et comment vous assurerez-vous que le ou ces personnes peuvent être contactés ?
How emergencies will be done and how will you ensure that the nominee(s) can be contacted?
-
-
-
..
16 Informations sur la personne responsable de la manipulation et collecte de données sur l'animal (injections, chirurgie, pose de dispositifs, prélèvements...)
Information on the person responsible of collecting data on animal (injections, surgery, placement of devices, samplings…)
Titre (Title): Prof./ Dr./ Mr./Mme/Ms.  
   Nom complet (Name):  
      

Fonction (Position): 
     



Diplômes (Qualifications): 
     

Institution/Université (Organisation/ Univ) :  






Adresse (Address): 







Tel (phone):  

E-mail: 



Expériences dans la conduite des expériences animales/ manipulation et éthique
Experience in conducting animal experiments / handling and ethics: 
-
-
-
..
Si la personne responsable ne dispose d’aucune formation ou expérience (Exemple jeune étudiant débutant) : Indiquez comment remédier à ces défaillances et quel sera le moyen d’évaluation qui permettra à l’investigateur principal de s’assurer que le manipulateur respecte l’éthique dans sa façon de faire quotidienne 
If no training or experience (Example young beginner student): Indicate how to remedy these failures and what will be the means of evaluation that will allow the principal investigator to ensure that the manipulator respects ethics in his/her daily way of doing things
-
-
-
..
Comment les animaux seront-ils surveillés pendant l'exécution des procédures ? inclure la fréquence et les méthodes utilisées.
Describe the monitoring of animals while the procedures are carried out? What is the frequency and the methods.
-
-
-
..
17 Surveillance des animaux /Animal monitoring
Qui surveillera les animaux (alimentation, hygiène, état de santé, bien-être..)?  En semaine, le week-end, jours fériés et la nuit (le cas échéant) ?
Who will monitor animals during working days, holidays week ends and even nights? 
Titre (Title):       Nom complet (Name):  
      

Fonction (Position): 
     

Diplômes (Qualifications): 
     

Institution/Université (Organisation/ Univ) :  






Adresse (Address): 







Tel (phone):  

E-mail: 



18 Compétences techniques (Technical competence)
Énumérez les qualifications et l'expérience de tout le personnel qui participera aux composantes animales du projet ? 
Please give a list of the qualifications and experience of person who will be engaged  in the animal experiences of the project? 
	
	Nom prénom
Diplômes
Name and Qualifications
	Téléphone, émail et adresse
Phone, email and adress

	Expérience dans les procédures à réaliser et dans la manipulation des espèces animales utilisées
(Si aucune expérience, décrire comment celle-ci sera obtenue)
What is the experience regarding the procedures that will be realized on the species and also concerning the species (if there is no experience, please indicate how the relevant experience will be obtained)


	Investigateur Principal 
(Principal Investigator)

	
	
	

	Co-investigateurs
Co-investigators

	
	
	

	Doctorant
Phd Student
	
	
	

	Etudiant Master 
Ms student
	
	
	

	Autre personnel
Other people participating

	
	
	

	
	
	
	


18 Si le travail de recherche inclut l’utilisation des animaux appartenant à des éleveurs des propriétaires  ou autres , par exemples des prélèvements  sanguins dans des fermes …. avez-vous convenez d’avoir un consentement écrit de leur part (attention si l’étude inclut une enquête avec des participants humains (éleveurs…) veuillez utiliser Formulaire-1 Annexe-3  PARTICIPANTS HUMAINS DANS UNE ETUDE NON CLINIQUE)
If the research work includes the use of animals belonging to breeders, owners, or others, for example, blood samples from farms…did you plan to obtain written consent? (note if the study includes a survey with human participants (owners…) please use Form-1 Appendix-3 HUMAN PARTICIPANTS IN A NON-CLINICAL STUDY)
OUI / NON  YES /NOT
18.1 Quelle est la contribution des participants humains (propriétaires/ éleveurs..) dans l’étude ? se limite-elle à l’utilisation de leur animaux, veuillez décrire…
What is the contribution of human participants (owners / breeders ..) in the study? is it limited to the use of their animals, please describe…

-

-

-

..

18.2 Les propriétaires/ éleveurs participants avec leur animaux dans l’étude doivent être en mesure de fournir un consentement écrit. Veuillez décrire les dispositions que vous prenez pour que les participants donnent leur plein consentement avant le début de la collecte des données. Si vous pensez que l'obtention du consentement de cette manière est inappropriée pour votre projet, veuillez expliquer comment le consentement sera obtenu et enregistré (max 300 mots). 

Participating owners/breeders with their animals in the study should provide a written consent. What are the arrangements you take for participants to provide their full consent before data collection begins. If no appropriate, please explain how will proceed (max 300 words)  

-

-

-

-

-

18.3 Si vous ne prévoyez pas obtenir un consentement écrit, expliquer pourquoi ? If no consent will be obtained, please justify.  
-

-

18.4  Information sur la participation volontaire des propriétaires, éleveurs et autres pour utiliser leurs animaux  : Veuillez cochez les bonnes réponses
information about participation of owners in the study, especially for allowing the use of their animals, please tick the correct answers
	
	NON/No
	OUI/Yes

	Informerez-vous les propriétaires/éleveurs que leur participation est volontaire ? 

owners are informed about voluntary of their participation?
	🗹
	🗹

	Informerez-vous les propriétaires/éleveurs qu'ils peuvent se retirer de la recherche à tout moment et pour quelque raison que ce soit ? 

Owners are aware that at any time they could withdraw from the study and for any reason?
	🗹
	🗹

	Informerez-vous les propriétaires/éleveurs que leurs données seront traitées en toute confidentialité et que, si elles sont publiées, elles ne seront pas identifiables comme étant les leurs ? 

Owners are informed that the personal data will be used with confidentiality and even the study is published, these data used do not allow identifying any individual 
	🗹
	🗹

	Fournirez-vous une fiche d'information qui comprendra les coordonnées du chercheur/de l'équipe ?

An information sheet with details of investigator laboratory is provided?
	🗹
	🗹

	Obtiendrez-vous un consentement écrit pour participer? 

A written consent for participation is mandatory in this research?
	🗹
	🗹

	Allez-vous débriefer les propriétaires/éleveurs de leur participation (c'est-à-dire leur donner une explication de l'étude, de ses objectifs et de ses hypothèses) ? 

Participant owners receive a brief on the study, its aims and hypotheses?
	🗹
	🗹

	Fournissez-vous aux propriétaires/éleveurs un débriefing écrit (c'est-à-dire une feuille qu'ils peuvent conserver indiquant vos coordonnées et des explications sur l'étude) ? 

Participants owners receive a written description of the study its aims and your contact details?  
	🗹
	🗹

	Si vous utilisez un questionnaire, donnerez-vous aux participants la possibilité d'omettre les questions auxquelles ils ne veulent pas répondre ? 

In questionnaire options: participants have the possibility to omit questions that they refuse to answer?
	🗹
	🗹

	S'il s'agit d'une expérience, décrirez-vous à l'avance les principales procédures expérimentales aux participants, afin qu'ils sachent à quoi s'attendre ?
If you conduct an experimental study: Do participants are aware in advance about what to expect? Do the main experimental procedures is well described to them?
	🗹
	🗹

	Si la recherche est observationnelle, demanderez-vous aux participants leur consentement à être observés ? 

If your investigation is based on observation of participants, do you will ask them for a written consent to be observed?
	🗹
	🗹
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